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Физика – наглядно
В Челябинскую область

пришла очередная партия обо�
рудования для школ в рамках
нацпроекта «Образование». На
этот раз за счёт средств феде�
рального бюджета в образова�
тельные учреждения поступит
25 комплектов для кабинетов
физики.

В каждый комплект входят
таблицы, портреты, методичес�
кие указания, наборы по основ�
ным разделам физики, инстру�
менты и лабораторное оборудо�
вание. Стоимость одного комп�
лекта – 471 тысяча рублей.

Современные физические
кабинеты поступят в школы Зла�
тоуста, Копейска, Кыштыма,
Магнитогорска, Миасса, Челя�
бинска, Агаповского, Аргаяшско�
го, Брединского, Еткульского,
Каслинского, Кизильского, Крас�
ноармейского, Пластовского,
Саткинского, Сосновского,
Увельского, Уйского, Чебаркуль�
ского, Чесменского районов.

Эти комплекты – поставки
прошлого, 2006, года. А до конца
текущего за счёт средств феде�
рального бюджета в Челябинс�
кую область поступит ещё 21
комплект для кабинетов физики,
21 – для кабинетов химии, 22 –
для кабинетов биологии и 25 ком�
плектов для кабинетов геогра�
фии. Кроме этого, впервые в
этом году в рамках года Русско�
го языка общеобразовательные
учреждения получат и 34 комп�
лекта для кабинетов русского
языка и литературы. На приобре�
тение этого оборудования из фе�
дерального бюджета выделен 31
миллион рублей.

Приобретение такого же обо�
рудования осуществляется и на
средства областного бюджета. В
2007 году на эти цели направле�
но около 30 миллионов.

Светлана БОРОДУЛИНА

Дети муз
В областном Музее ис�

кусств подведены итоги кон�
курса, проходившего в рамках
большой культурной програм�
мы под названием «МУЗЕЙ.
МУЗЫКА. ДЕТИ». За две неде�
ли несколько сотен ребят из
детских домов, социальных
учреждений, школ и приютов
Челябинской области побыва�
ло на выставках Музея ис�
кусств и на концертах в орган�
ном зале. По итогам выставок
и концертов дети написали со�
чинения, а конкурсная комис�
сия 31 октября подвела итоги.

В результате наиболее соот�
ветствующими духу и программе
мероприятий были признаны со�
чинения Сергея Климентьева и
Сергея Венцова (Троицкий рай�
онный детский дом), а также Ев�
гении Лихачёвой из Миасского
социального приюта. Победите�
лей отправились на форум «МУ�
ЗЕЙ. МУЗЫКА. ДЕТИ», который
прошёл в Санкт�Петербурге 5�11
ноября 2007 года под патрона�
жем губернатора Валентины
Матвиенко.

Напомним, что культурная
программа «МУЗЕЙ. МУЗЫКА.
ДЕТИ» в этом году впервые была
реализована на площадках обла�
стного Музея искусств совмест�
но с благотворительным фондом
Б.Н. Ельцина и при поддержке
министерства культуры и мини�
стерства социальных отношений
Челябинской области.

«Я надеюсь, что победа в кон�
курсе и заслуженное путеше�
ствие в Санкт�Петербург послу�
жат для ребят хорошим стиму�
лом для дальнейшего творческо�
го роста, для самосовершен�
ствования и занятий искусством.
И конечно же, нам бы хотелось в
будущем сделать подобную куль�
турно�просветительскую про�
грамму традицией», – отметил
директор ОГУК «Музей искусств»
Станислав Ткаченко.

Денис ЛУЗИН

Накануне Дня народного
единства в здании Законодатель�
ного Собрания Челябинской об�
ласти состоялся Форум обще�
ственности Челябинской облас�
ти. В праздничном мероприятии
приняли участие представители
национально�культурных цент�
ров и творческих союзов, обще�
ственных и религиозных объеди�
нений, религиозных конфессий,
почётные граждане, депутаты
ЗСО, главы городских округов и
муниципальных районов, –
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Едины и неделимы
День народного единства благословлён в веках. Об этом
свидетельствует героическая история праздника. Да и сам
день выдался солнечным, наполненным прозрачным
осенним воздухом и звоном колоколов к воскресной
службе.

люди, которые выбрали трудный
путь ответственности. Ответ�
ственности за сохранение народ�
ных традиций, воспитание пат�
риотизма в подрастающем поко�
лении, укрепление престижа го�
сударства.

В приветственной речи пред�
седатель Законодательного Со�
брания Челябинской области
Владимир Мякуш поздравил
всех собравшихся и ещё раз на�
помнил о сущности этого торже�
ственного дня.

� Для жителей великой стра�
ны это повод, чтобы ещё раз
вспомнить о том, что мы едины,
пока вместе, чтобы всерьёз заду�
маться о сохранении истории для
будущего страны. В мае 2007 года
президент в своём послании ска�
зал: «Духовное единство народа
и его моральные ценности – это
также важно для развития любой
страны, как политическая и эко�
номическая стабильность».
Наша область – многонацио�
нальный регион, в котором про�
живает более сотни националь�
ностей и этнических групп. Каж�
дый народ обладает своей непов�
торимой культурой.

На смену социально�эконо�
мическому кризису пришло вре�
мя созидательной деятельности.
Перемены к лучшему уже наме�
тились. Так, в Челябинской об�
ласти темпы развития экономи�
ки почти в два раза превышают

среднероссийские показатели.
Видны успехи в машинострои�
тельной и сельскохозяйствен�
ной отраслях. Успешная работа
предприятий позволила прави�
тельству и Законодательному
Собранию области распределить
более 13 миллиардов рублей из
дополнительных доходов, кото�
рые пошли на решение социаль�
но�экономических проблем. Бо�
лее половины этих средств было
направлено на оказание адрес�
ной поддержки. По 500 рублей
направлено на выплаты пенси�
онерам ко Дню пожилого чело�
века и Новому году. Единовре�
менную помощь в таком же раз�
мере получили инвалиды. По
традиции тринадцатую зарплату
получат работники социальной
сферы. С первого сентября вве�
дена доплата воспитателям и ня�
нечкам в детских садах по тыся�
че и пятьсот рублей соответ�
ственно. По две тысячи рублей
было выделено многодетным се�
мьям к первому сентября. Уве�
личено ежемесячное пособие на
ребёнка. Много ещё можно пе�
речислять. Это собственные ре�
шения области, губернатора и
депутатов.

� Мы не ждём подсказки
сверху, а принимаем решения
сами, – продолжил Владимир
Мякуш. – Самое лучшее отраже�
ние стабильности жизни облас�
ти и страны в целом – демогра�
фия. Количество новорождён�
ных детей стало увеличиваться с
каждым годом. Впервые в облас�
ти принята долгосрочная страте�
гия социально�экономического
развития до 2020 года. Впервые
мы планируем работу на столь
длительный срок. Значит, из на�
шей жизни уходят бессистем�
ность и работа «на ощупь».

Напомним, что проект «Про�
фессиональная команда страны»
был разработан по поручению
президента России В.В. Путина,
данного им на встрече с депута�
тами фракции «Единая Россия»
Государственной Думы ещё в
2006 году. На последней встрече
с фракцией 28 июня этого года
проект был представлен Влади�
миру Владимировичу и получил
его одобрение. После этого на
центральном Интернет�сайте
партии «Единая Россия» появи�
лась форма анкеты, которую мог
заполнить каждый желающий,
считающий себя настоящим про�
фессионалом в своём деле.

Проект состоял из шести раз�
делов: «Государственное и муни�
ципальное управление», «Про�
мышленность и услуги», «Сред�
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Такую концентрацию разнообразных талантов на единицу
площади можно наблюдать разве что при присуждении
Нобелевских премий. А в российской глубинке – и того реже.
Тем ценнее и уникальнее было действо, состоявшееся на
сцене Дворца культуры железнодорожников в Челябинске.

ства массовой информации»,
«Образование, наука и культура»,
«Здравоохранение» и «Агропро�
мышленный комплекс». По каж�
дому из них по всей стране были
созданы экспертные советы из
представителей соответствую�
щих отраслей профессиональной
деятельности. Понятно, что про�
ект стартовал и в Челябинской
области.

Необходимо отметить, что,
хотя проект реализовывался под
эгидой партии «Единая Россия»,
но он не замыкался на партий�
цах, напротив, обсуждая его, пре�
зидент Путин подчеркнул:

� Нужно работать и с беспар�
тийными профессионалами, ко�
торым партия может предоста�
вить возможность реализовать
себя в государственной и партий�

ной работе. Надо открыть новые
возможности и перспективы для
людей, которые хотели бы слу�
жить России.

В Челябинской области тако�
вых набралось 529 человек.
Именно столько анкет заполни�
ли наши земляки, что от полуто�
рамиллионного трудоспособно�
го населения региона, конечно,
не много, но и не мало. Ведь речь
идёт о профессиональной элите.

Но и из этого проекта регио�
нальными и московскими экс�
пертами было отобрано только
182 лауреата, получивших соот�
ветствующие дипломы и подар�
ки на сцене ДК железнодорож�
ников.

Сразу скажем, что среди соро�
ка лауреатов федерального уров�
ня присутствуют профессиона�
лы, работающие в стенах Законо�
дательного Собрания Челябинс�
кой области. В номинации «Го�
сударственное и муниципальное
управление» ими стали: началь�
ник Управления по информаци�
онной политике ЗСО Елена Иль�
юшина (на снимке) и член Обще�
ственной молодёжной палаты
при Заксобрании Владимир Бур�
матов. А в номинации «Агропро�
мышленный комплекс» призна�
ния на федеральном уровне удо�
стоился наш депутат, генераль�
ный директор ООО «Равис» Пётр
Подгорнов.

Остальные финалисты проек�
та оказались в списках лауреатов
регионального уровня. И здесь
представительная ветвь власти
тоже не подкачала. В названной
номинации ««Государственное и
муниципальное управление» от�
мечен депутат, заместитель пред�
седателя Законодательного Со�

брания Челябинской области
Дмитрий Вяткин.

Кроме того, в «профессио�
нальную команду страны» вош�
ло четверо сотрудников редак�
ции газеты «Парламентская не�
деля»: Ирина Адлер, Алексей
Палагнюк, Наталья и Владислав
Писановы. Стоит отметить, что
это – четверть от всех газетчи�
ков�лауреатов. Понимание того,
что профессионализм нашей ре�
дакции оценён столь высоко, на�
кладывает, конечно, более высо�
кую ответственность, повышает
требования к нашей повседнев�
ной работе на благо читателей,
земляков�южноуральцев. Дума�
ется, подобное ощущение есть у
каждого из лауреатов, вошедших
в резерв профессиональных кад�
ров страны и области.

Важно и то, что состоялся
только первый этап проекта. В
его исполнительную дирекцию
поступило огромное количество
обращений, в которых высказано
искреннее сожаление по поводу
окончания проекта. Высокую ак�
тивность проявили обществен�
ные организации, коллективы
предприятий и учреждений, орга�
ны власти разных уровней, само�
выдвиженцы. Потому было при�
нято решение – проект «Профес�
сиональная команда страны» бу�
дет продолжен. Предстоит новый
этап его реализации. Ведь сегод�
ня нашему государству, нашему
региону, как никогда, требуются
эффективные, знающие управ�
ленцы, кадровый резерв, способ�
ный обеспечить качественно но�
вый рост экономики, обществен�
ной жизни, становления граж�
данского общества.

Владлен НАСИПОВ

Окончание на стр. 4

Формировать силь�
ную страну надо начи�
нать с «низов», укреп�
ляя авторитет семьи,
акцентируя внимание
на семейных ценнос�
тях. Понимая это, пра�
вительство страны
приняло решение
объявить 2008 год Го�
дом семьи. В Челябин�
ской области решили
не дожидаться следу�
ющего года. На Юж�
ном Урале уже давно
реализуется област�
ной целевой проект
«Семьи и дети группы
риска».

Нынче в седьмой раз было заключено трёхсторон�
нее Соглашение между профсоюзами Челябинской
области, работодателями – ассоциацией «ПРОМАСС»
и правительством Челябинской области. Кроме того,
прошло награждение победителей конкурса на луч�
ший коллективный договор.

Можно ли воспитать патриотов на книгах о родном
крае? Безусловно. А если в них – по истории, геогра�
фии, краеведению – полным полно фактических оши�
бок? Что это значит? Краевед и директор издатель�
ства Михаил Гитис уверен: чтобы воспитывать из де�
тей истинных патриотов, нужно давать им точную и
достоверную информацию. Какой бы она ни была.

Диалог с властью
Председатель Законодательного Собрания Челябинской

области, секретарь Челябинского регионального отделения
партии «Единая Россия» Владимир Мякуш ответил на волну�
ющие жителей Южного Урала вопросы в ходе «горячей» теле�
фонной линии, прошедшей в редакции газеты «КП�Урал».

Вопросы председателю ЗСО задава�
лись самые разные. По�прежнему лю�
дей интересуют ЖКХ и дороги, детские
сады и игорный бизнес. Не обошлось и
без актуальных на сегодняшний день
вопросов о выборах.

Владимир Викторович полностью
согласен с тем, что дополнительные
места в детских дошкольных учрежде�
ниях не смогут радикально уменьшить
очередь. Но всё�таки Челябинская об�
ласть на фоне других регионов выглядит
относительно благополучно. По инициативе губернатора Петра Су�
мина в областном бюджете дополнительно предусмотрен милли�
ард рублей на реконструкцию существующих детских садов и стро�
ительство новых. Активно этой проблемой занимаются в муници�
пальных образованиях. Предполагается, что в ближайшие два�три
года она будет решена.

Кроме того, жителей Южного Урала интересует: насколько вни�
мательно федеральная власть прислушивается к мнению народных
избранников регионов.

� Если честно, хотелось бы, чтобы федеральные органы власти
относились к предложениям и законодательным инициативам, ко�
торые исходят от субъектов, посерьёзнее, – признался Владимир
Мякуш. – Надеюсь, что будущий состав Госдумы будет больше при�
слушиваться к мнению региональных коллег.

Многие хотели бы пообщаться с председателем Заксобрания
лично, побывав у него на приёме. Для этого, как отметил Владимир
Мякуш, достаточно позвонить по телефону 239�25�06 и записаться
на приём.

Подробности опубликованы в региональном выпуске газеты
«Комсомольская правда» и на её сайте в Интернете.

Ирина ЯББАРОВА

Защитить жильца
В Челябинской области ежедневно не работает от 20 до 100

лифтов. Это – прямое нарушение прав потребителей жилищно�
коммунальных услуг, как и подача воды или электроэнергии по
графику и недостаток тепла в батареях. Это прописано в законах
– федеральных и региональных, – но об этом большинство граж�
дан до сих пор не знает.

Как защитить людей от произвола застройщиков и управляющих
компаний? Как создать и – главное – внедрить в сознание людей об�
раз ЭФФЕКТИВНОГО собственника? Об этом шла речь на заседании
президиума Совета глав муниципальных образований при губернато�
ре Челябинской области по вопросу «О повышении эффективности
работы, связанной с обеспечением защиты прав потребителей в сфе�
ре жилищного строительства и при предоставлении жилищно�комму�
нальных услуг».

Основные проблемы в жилищном строительстве – это нарушение
условий договоров о долевом участии и сроков строительства,  вклю�
чение в договор с дольщиками пункта, обязывающего клиента пла�
тить за жилищно�коммунальные услуги до сдачи дома приёмной ко�
миссии, сдача дома с недоделками вроде отсутствующей горячей
воды, неработающих батарей и пр., которые устраняются потом за
счёт жильцов. Это также навязывание гражданам подконтрольной за�
стройщику управляющей компании (УК).

Решения здесь простые: для защиты от произвола застройщиков
предлагается подключить Роспотребнадзор, а при необходимости –
антимонопольный комитет, а чтобы не допускать сдачи не готового к
эксплуатации дома – включить в состав приёмной комиссии предста�
вителей Государственной жилищной инспекции.

Что касается качества жилищно�коммунальных услуг, существую�
щее законодательство позволяет владельцам жилья полноценно за�
щищать свои права, но все нормативные акты предполагают наличие
эффективного собственника, а большинство пока инертно и юриди�
чески безграмотно.

Юридический ликбез планомерно проводят сотрудники жилинс�
пекции, объясняя людям, что никто не может навязать им УК (если,
конечно, они сами определятся с формой управления домом до 1 мая
2008 года), что УК в любой момент можно поменять – если она не вы�
полняет условий договора. В связи с постепенным ростом образован�
ности граждан увеличилось и количество жалоб на качество комму�
нальных услуг. Так, если за весь 2006 год было 179 обращений, то за 9
месяцев 2007�го – уже 127. Заведено 42 административных дела, сум�
ма собранных штрафов составила немногим более 50 тысяч рублей
(то есть каждый нарушитель заплатил около тысячи).

� Участники совещания обратились к нам, законодателям, с
просьбой рассмотреть возможность ужесточения наказания за нека�
чественное оказание ЖКУ, – говорит председатель Законодательно�
го Собрания Челябинской области Владимир Мякуш. – Кроме того,
помощь депутатов требуется и в плане ужесточения ответственности
собственников за состояние жилья (имеются в виду незаконные пе�
репланировки, ведущие к повышению аварийности домов и противо�
пожарная защита, которой многие пренебрегают). Мы также считаем
эти и другие проблемы ЖКХ приоритетными, комитеты этим занима�
ются. Уверен, положительный результат не заставит себя ждать.

Ольга БОРОДЁНОК

Дорогие наши читатели!
Редакция газеты «Парламентская неделя» готовится встре�

тить небольшой, но значимый юбилей: 100�й номер!
Это хороший повод оглянуться на сделанное, определить: что

удалось самой молодой газете области, а что – не очень. И в этом
мы просим вас нам помочь.

Пожалуйста, позвоните нам, скажите: устраивает ли вас фор�
мат газеты, её цвет, удобна ли вёрстка? Какие рубрики хотелось бы
видеть? Какие темы обсудить? Иначе говоря, нам важно любое ваше
мнение, любое предложение. Ведь газета выходит для вас, наши
дорогие читатели!

Ждём ваших звонков по телефону «горячей линии»:
8 (351) 239�88�70.
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Весь депутатский бюджет расписан.
Большая часть средств идёт в сельские
районы: Аргаяшкий, Еткульский,
Ашинский. Проблемы здесь куда серь�
ёзней городских. Конечно, многое ре�
шают профессиональные контакты и
опыт депутатской деятельности. Отре�
монтировать дорогу, восстановить те�
лефонную связь. Это лишь часть про�
блем глубинки, но именно она требует
повышенных усилий, времени, и есте�
ственно, финансовой помощи.

В Челябинске у школ и детских са�
дов достаточно спонсоров. Но просьбы
от заведующих и директоров поступа�
ют в депутатскую приёмную постоян�
но: ремонт веранд на участке, приоб�
ретение компьютеров и спортивного
оборудования. Округ большой, под�
шефных учреждений много.

Первый в списке Петра Ивановича
– социально�реабилитационный
центр для несовершеннолетних Курча�
товского района. Свой визит депутат
приурочил ко дню рождения центра.
Приехал поздравить, а заодно и прове�
рить, как работает компьютерный
класс, который он подарил ребятам.
Надо сказать, что в детском центре ра�
ботает единственная в Челябинске ма�

Играют дети в… депутатов
Хватает ли компьютеров и книг в школе, игрушек и спортинвентаря в
детском саду? Депутат фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области Пётр Огурцов проводит
традиционную «приёмку» образовательных учреждений своего округа
на предмет готовности к учебному году.

локомплектная школа. Заниматься, так
сказать подтягивать, ребятишек до об�
щеобразовательной программы прихо�
дят учителя из ближайшей школы. И
чтобы не отставать от сверстников,
воспитанники активно осваивают про�
граммы на новейших компьютерах и
играют, да так, что не оторвать, гово�
рит директор центра Владислав Алфё�
ров. «Пусть, – отвечает депутат, – иг�
рают, у них дома обычных�то игрушек
не было. Лишь бы без дела техника не
стояла. А главное, чтобы всем этим

какое! Специальные спортивные при�
надлежности заказывали в Москве.

И напоследок депутат заехал в шко�
лу № 28. Он был гостем на спортивном
празднике дворовых команд по футбо�
лу, вручал кубки и грамоты победите�
лям первенства. А ещё передал средства
на реконструкцию музея истории шко�
лы – ветерана. История её воспитан�
ников и учителей – это славный путь
страны. Поэтому так много значит для
детей и взрослых школьный музей.

В этот день депутата Петра Огурцо�
ва ждали ученики одного из старших
классов. Они готовят совместную на�
учную работу на сложную политологи�
ческую тему. Поэтому знание работы
областного парламента, опыт приня�
тия законов, коим обладает депутат,
для них был весьма полезен. Школь�
ники задавали вопрос за вопросом,
сложные и не по�детски серьёзные: о
работе молодёжной палаты при ЗСО,
о предстоящих выборах. Надо отме�
тить, что в политическом плане учени�
ки школы № 28 весьма подкованы. Их
многолетним шефом является предсе�
датель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мя�
куш. Старшеклассники бывали в ЗСО
на уроках «школы гражданственнос�
ти», которая проводится в рамках по�
вышения правовой культуры молодё�
жи. И сегодня в преддверии выборов
мнение депутата фракции «Единая
Россия» о расстановке политических
сил было очень интересно. Поэтому
диалог учеников и депутата получился
информационно насыщенным. А
встреча – полезной. Впрочем, как и
всё, что делает депутат.

Ирина АДЛЕР

пользовались дети». На именины цен�
тра Огурцов привёз огромные короб�
ки с подарками, всем досталось не по
одному.

Следующими плановой проверки
удостоились образова�
тельные учреждения
посёлка ЧВВАКУШ.
Весной этого года де�
путат приехал в детс�
кий сад № 439 по
просьбе заведующей
Елены Сергеевны
Широбакиной.

� Так хочется пост�
роить новую веранду
для малышей, – гово�
рит заведующая�хло�
потунья. – Старые на�
весы отстояли свой
век, уже осыпаются,
поэтому деток к ним
не подпускаем.

Две веранды построили быстро.
«Госпроверку» провёл сам депутат: не
сэкономили строители на материалах,
добротно покрыли крышу, хорошо от�
делали внутри. Всё тщательно осмот�
рел Огурцов и остался доволен. И ещё
взял себе «на карандаш» несколько
просьб заведующей.

В следующем детском саду, № 14,
встречали гостя с неменьшим радуши�
ем. В прошлом году депутат подарил
малышам систему караоке, в этом –
оборудование для спортзала. И не абы

Вопиющие факты ошибок в крае�
ведческой литературе Михаил Самуи�
лович представил на заседании Обще�
ственного совета при ЗСО по патрио�
тическому воспитанию и военно�шеф�
ской деятельности. Так, в атласе исто�
рии России в главе про XVII век Челя�
бинска даже нет на карте, в главе про
век XIX, когда на Южном Урале была
лишь пара свечных заводиков, написа�
но, что металлургическая отрасль была
одной из крупнейших в стране, а в ис�
торическом атласе Урала, изданном в
Екатеринбурге 17�тысячным тиражом,
Верхнеуральский район XVIII века,
казачий край, назван старообрядчес�
ким поселением. И таких ошибок –
масса. В Челябинске же тиражи крае�
ведческой литературы крайне малы,
учёные если что�то и издают, то боль�
шей частью на собственные деньги.

� А что можно противопоставить
краеведческому невежеству? Только
знания. Южному Уралу необходима
полномасштабная программа по изда�
нию учебной литературы об историко�
культурном и природном наследии Че�
лябинской области, – уверен Михаил

Правда всегда одна
Можно ли воспитать патриотов на книгах о родном крае? Безусловно.
А если в них – по истории, географии, краеведению – полным полно
фактических ошибок? Что это значит? Краевед и директор
издательства Михаил Гитис уверен: чтобы воспитывать из детей
истинных патриотов, нужно давать им точную и достоверную
информацию. Какой бы она ни была.

Гитис. – И вопрос особенно остро встал
в текущем году, когда во многих шко�
лах был введён курс краеведения. Кро�
ме того, информационная поддержка
необходима и другим направлениям
патриотической работы.

Совет принял решение рекомендо�
вать министерствам культуры, образо�
вания и науки, Главному управлению
по делам печати, Комитету по моло�
дёжной политике разработать соответ�
ствующую программу и, может быть,
разработать систему грантов для поощ�
рения работы соответствующих специ�
алистов. Впрочем, атаман Оренбургс�
кого казачьего войска Владимир Глу�
ховский (а про Оренбург ошибок в ука�
занных изданиях тоже много) уверен,
что действовать нужно не только на
региональном, но и на федеральном
уровне, и предложил направить доклад
Михаила Гитиса о важности историко�
краеведческого направления в патри�
отическом воспитании подрастающего
поколения в Общественную палату при
президенте России, а также в кабинет
министров РФ.

Председатель Совета, депутат фрак�

ции «Единая Россия» Заксобрания
Дмитрий Вяткин, в свою очередь, от�
метил, что внимательнее должны отне�
стись к этому вопросу и на местах, в
администрациях муниципальных обра�
зований.

Дмитрий Фёдорович имеет право
так говорить, потому что сам сложа
руки не сидит: часть своих депутатских
средств Вяткин потратил на издание
«Рабочей тетради юного краеведа» для
учащихся Еткульского района. Своей
очереди ждут школьники Коркинско�
го района, который также входит в из�
бирательный округ этого депутата.

Кроме того, собравшиеся обсудили
необходимость методической помощи
инструкторам и руководителям объе�
динений, занимающихся военно�пат�
риотическим воспитанием молодёжи.
Принято решение провести в декабре

текущего года семинар на базе учебно�
го центра 23 отряда на озере Саргазы.
Семинар будет включать теорию и
практику. Инструкторы смогут обме�
няться опытом, а также, по словам на�
стоятеля Свято�Троицкого храма, отца
Игоря, который руководит клубом
«Воин», познакомиться с практикой
работы инструкторов из Троицко�Сер�
гиевской Лавры, которые как раз в де�
кабре приедут на Южный Урал.

� Проблема у нас в одном, – отме�
тил председатель Общественного сове�
та Дмитрий Вяткин, – у нас до сих пор
нет полного реестра учебных заведений
и общественных объединений, клубов,
движений, которые ведут патриотичес�
кую работу. Мы просим министерство
образования и науки о помощи в со�
ставлении такого реестра.

Ольга БОРОДЁНОК

Так, в этом году из областного бюд�
жета только на субсидирование произ�
водства молока направлено 180 милли�
онов рублей. Субсидии предоставляют�
ся коллективным хозяйствам и ферме�
рам. Размер субсидии зависит от чис�
ленности поголовья скота и динамики
роста производства молока. В зависи�
мости от надоев он колеблется от 2,5
тысячи до 5,3 тысячи рублей на одну
корову в год. С учётом дополнительно
выделенных средств на животноводство
уровень этой субсидии до конца года
вырастет в два раза.

Порядок расчёта субсидии опреде�
лён постановлением губернатора Челя�
бинской области № 180 от 8 июня 2007
года и опубликован в «Южноуральской

Область помогает крестьянам
В виде государственной поддержки производителям молока
правительство Челябинской области ежегодно выделяет
значительные финансовые и материальные средства
сельскохозяйственным организациям региона.

панораме». Ключевым условием полу�
чения субсидии является сохранение
численности молочных коров. Если по�
головье уменьшается, то субсидия не
выплачивается. Не получают субсидию
и предприятия, в которых удой на ко�
рову за прошлый год составил менее 2,3
тысячи килограммов. В итоге, чем боль�
ше объём продукции, тем существенней
поддержка из областного бюджета.

К примеру, в текущем году ОАО
«Племзавод «Россия», основным акци�
онером которого является Челябинский
городской молочный комбинат № 1, по�
лучил в качестве субсидии из областно�
го бюджета 3,8 миллиона рублей. По�
скольку от каждой коровы в 2006 году
там получено 5,5 тысячи килограммов

молока (результат прошлого года берёт�
ся за основу при расчётах), базовый раз�
мер субсидии составил 5 300 рублей на
одну корову. Поголовье коров в «России»
в этом году увеличилось на 60 голов, по�
этому и базовая ставка была увеличена
на 4,9%. Однако удой от каждой коровы
за пять месяцев оказался ниже, чем в
прошлом году, аж на 27,6%, на 13% сни�
зился выход телят. Поэтому при расчете
субсидии был применён понижающий
коэффициент, и её размер уменьшился
до 2 719 рублей на корову.

К слову, в 2004 году показатели на
предприятии были выше, и хозяйство
получило из областного бюджета 4,1
миллиона рублей таких субсидий, в 2005
году, пока основным акционером плем�
завода оставался трудовой коллектив, –
9,6 миллиона рублей.

Кроме этого, племзавод «Россия»
уже получил в текущем году в аренду от

области два трактора МТЗ�1221, два
культиватора, 20 доильных аппаратов.
Дотация «России» из федерального
бюджета в этом году составила 2,4 мил�
лиона рублей.

Всего, начиная с 2004, по областной
программе развития агропромышлен�
ного комплекса хозяйство получило в
аренду от областного правительства 120
единиц сельскохозяйственной техники
и оборудования на общую сумму 26,2
миллиона рублей. За четыре года на
финансирование ОАО «Племзавод
«Россия» направлено из федерального
бюджета 8,7 миллиона, из областного –
22,1 миллиона рублей.

Наталья УШАКОВА

За честные выборы!
Предвыборная гонка началась. Теперь её результаты зависят

только от активности кандидатов в депутаты и от предпочтений из�
бирателей. Политтехнологи осторожно делают прогнозы, а насе�
ление, тем временем, прислушивается к агитаторам и думает: на�
против номера какой партии всё�таки поставить галочку второго
декабря.

Несмотря на расхождения в политических взглядах и принципах, многие
согласны с мнением, что предстоящие выборы должны быть прозрачными.
Чтобы обеспечить их законность, представители нескольких партий, действу�
ющих на территории Челябинской области, подписали соглашение «За чест�
ные выборы».

Как отметила председатель избирательной комиссии Челябинской облас�
ти Ирина Старостина, к некоторым партиям уже были замечания по поводу не�
корректной агитации, но все они уже устранены. В целом же, Челябинская об�
ласть выглядит вполне прилично на фоне других регионов страны в плане ис�
пользования политических технологий. Там, где появляются примеры «грязных»
политтехнологий, оперативно реагируют правоохранительные структуры.

� Люди придут на избирательные участки в том случае, если мы не спугнём
их, – уверена Ирина Аркадьевна. – Каждый из кандидатов заинтересован в
высокой явке избирателей. Ведь Челябинская область будет в выигрышном
положении, если наших представителей в Госдуме будет больше. Сейчас нужно
не перетягивать друг у друга избирателей, не стараться очернить конкурен�
тов, а больше рассказывать о реальных партийных делах, о планах и перспек�
тивах. Желаю всем кандидатам успехов и больше депутатских мандатов Че�
лябинской области.

Председатель Общественной палаты Челябинской области Вячеслав
Скворцов подчеркнул, что по результатам проведённого опроса, люди жела�
ют участвовать в выборах, но при условии, что будут отсутствовать элементы
«чёрного» пиара.

� Сейчас важно, чтобы продолжалась конструктивная работа для проведения
честных выборов, – акцентирует внимание Вячеслав Николаевич. – А для этого
подача информации должна быть максимально объективной.

Как убедил всех присутствующих председатель Законодательного Собрания
Челябинской области, секретарь Челябинского регионального отделения партии
«Единая Россия» Владимир Мякуш, единороссы будут придерживаться принци�
пов исключительно честной политической борьбы.

� У каждой политической партии – свои цели и задачи, но одна общая цель
всё�таки есть – обеспечить законные выборы, – сказал Владимир Викторович. –
От нас зависит, насколько высокой будет явка населения на избирательные уча�
стки. Если мы будем работать на общую цель, выборы будут честными, а Челя�
бинская область будет достойно представлена в Государственной Думе. Мы дол�
жны помнить, что работаем на избирателей и на благо Южного Урала. А данное
соглашение послужит основой для реализации нашей общей задачи.

Инициаторами подписания соглашения «За честные выборы» выступила
партия «Единая Россия». Кроме единороссов «ЗА» честные выборы выступили
«Справедливая Россия», «Демократическая Россия», партия социальной спра�
ведливости, представители которых поставили свои подписи под соглашением.
Отказалась присоединиться пока лишь политическая партия «Яблоко». Добавим,
что к соглашению в любой момент может присоединиться абсолютная любая по�
литическая партия, участвующая в выборах.

Ирина ЯББАРОВА

30 октября в Избирательной комиссии Челябинской области прошла жере�
бьёвка для кандидатов, зарегистрированных избирательной комиссией Челя�
бинской области для выборов депутата Законодательного Собрания Челябин�
ской области по Правобережному избирательному округу № 20 Магнитогорс�
ка, на право бесплатного размещения агитационных материалов в средствах
массовой информации. Данный материал публикуется в соответствии с резуль�
татами жеребьёвки и заключённым договором.
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Начало заседания было ознамено�
вано отчётом депутата фракции «Еди�
ная Россия» Государственной Думы РФ
Павла Крашенинникова о своей рабо�
те за последние четыре года. Он под�
вёл итоги своей деятельности и отве�
тил на вопросы коллег.

Бюджет Магнитогорска во втором,
окончательном, чтении – один из са�
мых главных вопросов, которые рас�
смотрели магнитогорские избранники.
Заместитель главы города Владимир
Ушаков представил этот документ сра�
зу после внесения изменений в теку�
щий городской бюджет и утверждения
новой редакции Положения о бюджет�
ном процессе. Бюджет Магнитогорска
в 2008 году будет на 32,2% больше пер�
воначально утверждённого в 2007 году.
Общий объём доходов запланирован в
сумме 5,483 млрд. рублей с учётом без�
возмездных поступлений из вышесто�
ящих бюджетов. Причём три четверти
всех расходов составляет финансиро�
вание социально�культурной сферы.
Как прокомментировал от имени бюд�
жетной комиссии экс�председатель
МГСД Михаил Сафронов, городской
бюджет сбалансирован по доходам и
расходам. Кроме того, депутат пози�
тивно оценил проведённую работу ад�
министрации города с областным цен�
тром по планируемым в следующем
году траншам. Спикер МГСД Алек�
сандр Морозов подчеркнул, что впер�
вые бюджет города принимается депу�
татским корпусом так рано – аж за 2
месяца до наступления нового года.
«Это отличный показатель слаженной
работы исполнительной и представи�
тельной власти в городе», – отметил
председатель Собрания.

Несколько городских программ
были приведены депутатами в соответ�
ствие с полученными ассигнованиями,
скорректированы суммы и мероприя�
тия. Так, депутатский корпус внёс из�
менения в программы: «Электронный
Магнитогорск», «Поддержка и разви�
тие малого предпринимательства»,
«Скорая медицинская помощь», «Наш
двор», а также в программу по предуп�
реждению распространения ВИЧ.
Кроме того, впервые была утверждена
комплексная городская программа
«Пожарная безопасность г. Магнито�
горска». На её финансирование пред�

В проекте повестки очередного заседания депутатского корпуса
Магнитогорского городского Собрания депутатов значилось 28
пунктов, однако глава города Евгений Карпов внёс предложение
добавить ещё один вопрос – о предоставлении мер социальной
поддержки отдельным категориям граждан.

полагается получить из областного
бюджета около 50 млн. рублей, из го�
родского – около 4,5 млн., 68 млн. руб�
лей будет привлечено за счёт средств
предприятий города, в первую очередь,
ОАО «ММК». Особое внимание депу�
таты уделили исполнению программы
профилактики правонарушений и уси�
ления борьбы с преступностью в Маг�
нитогорске на 2006�2008 годы. Началь�
ник УВД Магнитогорска С.Е. Семёнов
лично отчитался перед депутатами,
подчеркнув значимость выполняемых
программных мероприятий для сниже�
ния правонарушений в городе, и заве�
рил, что программа будет исполнена на
100%.

«Незаурядным» назвал спикер
МГСД Александр Морозов вопрос о
предоставлении дополнительных мер
социальной поддержки отдельным ка�
тегориям магнитогорцев, который был
внесён в повестку мэром в самом на�
чале Собрания. Депутаты поддержали
инициативу администрации города и
приняли решение об оказании дву�
кратной материальной поддержки наи�
более незащищённым категориям
граждан. В ноябре�декабре по 500 руб�
лей из местного бюджета получат: вдо�
вы, матери военнослужащих,  погиб�
ших в мирное время; одинокие мате�
ри; родители�инвалиды с детьми; опе�
куны, не получающие государственное
пособие на опекаемого ребёнка; не�

го строительства на 2008 год согласо�
вали депутаты на своём заседании: по
капитальным ремонтам жилищного
фонда и по капстроительству. В буду�
щем году за счёт средств бюджета го�
рода планируется отремонтировать жи�
лья на сумму более 100 млн. рублей, ос�
новная их часть – это платежи населе�
ния на капитальный ремонт. В освое�
нии этих средств у специалистов управ�
ления ЖКХ сомнений не возникло.
Единственное «но» – это длительное
прохождение экспертизы, а поскольку
объектов множество, то и таких экс�
пертиз потребуется соответственное
количество.

Что касается титула по капстрои�
тельству, то на эти цели в бюджете го�
рода заложено 313,4 млн. рублей, ещё
около 100 млн. – областные средства.
Ремонт и строительство дорог обойдут�
ся городу ещё в 100 миллионов. В 2008
году будет вестись строительство и ка�
питальный ремонт семи детских садов
и двух школ, будет реконструировано
несколько объектов сферы здравоохра�
нения. В области жилищно�комму�
нального хозяйства средства предус�
мотрены на газификацию посёлков,
прокладку инженерных сетей и другие
мероприятия. Кроме того, бюджет про�
финансирует строительство двух мно�
гоквартирных жилых домов, снос вет�
хо�аварийного жилья, строительство и
капитальный ремонт нескольких

спортивных объектов, ремонт драмте�
атра им. Пушкина, реконструкцию
Дома дружбы народов и др.

Кроме всего прочего, на заседании
была скорректирована программа при�
ватизации муниципального имущества
на 2007 год, а на 2008 год – утвержде�
на. Как сказал председатель комитета
по управлению имуществом админис�
трации города Алексей Дюльдин, веро�
ятнее всего, документ 2008 года будет
меняться и дополняться объектами по
мере их готовности. В свою очередь,
программа приватизации 2007 года до�
полняется пятью объектами: модуль�
ной стоянкой автоколонны в Фершам�
пенуазе, помещением столовой в пос.
Зелёная поляна Абзелиловского райо�
на, помещениями офисов по пр. К.
Маркса, 73 и ул. Строителей, 34, а так�
же зданием кинотеатра «Современник»
на ул. Грязнова, 28. В 2008 году плани�
руется приватизировать нежилое зда�
ние мини�рынка на ул. Советская, 20,
помещение кафе «Росинка» на ул.
Шишка и нежилое помещение на ул.
Советская, 174. Все они в данное вре�
мя сданы в аренду, муниципальными
предприятиями и учреждениями не во�
стребованы, в двух из них требуется ре�
монт. Кроме того, в программу прива�
тизации вошли акции ОАО «Челябин�
вестбанк», составляющие 0,1% устав�
ного капитала.

Практически под занавес заседания
депутаты единогласно проголосовали
за создание двух детских садов. Как
отметила начальник управления обра�
зования Лариса Тихомирова, в городе
продолжает успешно реализовываться
программа губернатора области по
строительству новых детских садов и
возврату в систему дошкольного обра�
зования ранее «потерянных» зданий.
Новые муниципальные дошкольные
учреждения появятся на юге города, в
145 микрорайоне и Ленинском районе.
Первый детский сад под номером 77 –
это строящееся здание, расположенное
на ул. 50 лет Магнитки. Придание ему
юридического статуса позволит дост�
роить и подготовить его к открытию.
Второй детский сад – № 78 – создаёт�
ся в здании, где ранее было дошколь�
ное учреждение, оно нуждается в ре�
монте, средства на эти цели уже пре�
дусмотрены в областном бюджете.

Внесение изменений в Устав Маг�
нитогорска связано, главным образом,
с приведением его в соответствие с дей�
ствующим законодательством и будет
проведено через процедуру публичных
слушаний. Свои предложения по изме�
нению Устава города магнитогорцы
могут внести в МГСД с 10 ноября по
10 декабря 2007 года. Об этом также
было принято решение на октябрьском
заседании депутатов.

Анна ЗИЛЕР

Как живёшь, Магнитка?
полные семьи с детьми, получающие
пенсию по потере кормильца. Городс�
кому бюджету подобный шаг обойдёт�
ся в 5 млн. 417 тыс. рублей.

Два титульных списка капитально�

� В этом году мы отмечаем 15�летие
со дня подписания первого областно�
го соглашения по защите экономичес�
ких и социальных интересов трудящих�
ся, – заметил губернатор Пётр Сумин.
– Соглашение 1992 года включало 26
статей, в основном, декларативного ха�
рактера. Тем не менее, этим соглаше�
нием была заложена хорошая тради�
ция. Сегодня мы подписываем седьмое
соглашение, куда включено более 300
статей. Документ хорошо проработан,
чётко увязан с текстами прошлых лет,
многие позиции отвечают современ�
ным реалиям.

С того времени произошли огром�
ные положительные сдвиги в экономи�
ке страны и региона. Рост объёмов про�
изводства, валового продукта, ряд дру�
гих индикативных показателей чётко
демонстрируют нарастающую динами�
ку, качественный скачок во всех сфе�
рах жизни россиян, южноуральцев.

� Ярко видно, что Соглашение это�
го года имеет чётко выраженную соци�
альную идеологию, – отметил присут�
ствовавший на подписании председа�
тель Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимир Мякуш.
– Стратегия и тактика Соглашения
определены тактическими и стратеги�
ческими задачами послания президен�
та России Владимира Путина Феде�
ральному Собранию РФ и нацио�

С думой о рабочем человеке
Нынче в седьмой раз было заключено трёхстороннее Соглашение
между профсоюзами Челябинской области, работодателями –
ассоциацией «ПРОМАСС» и правительством Челябинской области.
Кроме того, прошло награждение победителей конкурса на лучший
коллективный договор.

нальными проектами. Причём страте�
гическая направленность соглашения
может меняться, но задача останется
неизменной: от объективной экономи�
ки – к новому качеству жизни.

Особое внимание уделяется про�
блеме охраны труда, безработице. По�
явились новые разделы по работе с мо�
лодёжью, охране труда женщин, укреп�
лению семьи и здоровому образу жиз�
ни. Реализовать это возможно только
благодаря экономическому росту.

Задача дня – доступность жилья.

Необходимо наращивать объёмы жи�
лищного строительства. Так, в этом
году мы планировали ввести 1 милли�
он 400 тысяч кв. м, а реально ввели 1
миллион 600.

В этом году проведён конкурс «Кол�
лективный договор – основа защиты
социальных прав трудящихся». В ито�
ге – 15 победителей из 2 000 участни�
ков, которыми стали строительные
организации, представители малого
бизнеса, дорожного хозяйства, сферы
обслуживания. Это те области, которые
нуждаются в развитии и поддержке.

Николай Буяков, председатель Фе�
дерации профсоюзов Челябинской об�
ласти и координатор стороны профсо�
юзов в областной трёхсторонней ко�

миссии, отметил, что региональное
соглашение является основой реализа�
ции социально�трудовых отношений
южноуральцев. Кроме того, заметил
он, была проделана огромная работа
при подготовке данного соглашения.
Было внесено более 100 соглашений и
примечаний, что позволило сделать
документ более конкретным, ёмким и
содержательным.

� Подводя итоги по решению задач
трёхстороннего соглашения за
2005�2007 годы, необходимо
отметить, что удалось добить�
ся эффективного экономичес�
кого развития области и пол�
ного отсутствия трудовых кон�
фликтов. Социальная и право�
вая защита рабочих находится
под нашим контролем, а их
благосостояние постоянно ра�
стёт. Объединение работодате�
лей «ПРОМАСС» ответствен�
но вело все работы по взятым
на себя обязательствам. И мы
с удовлетворением отмечаем
свою причастность к тем дос�
тижениям, о которых сказал
Пётр Иванович, – сказал Ва�
лерий Панов, председатель
объединения работодателей
«ПРОМАСС», координатор со
стороны работодателей в обла�

стной трёхсторонней комиссии, депу�
тат Государственной Думы РФ.

В целом собрание представителей
трёхсторонней комиссии прошло в
тёплой и дружеской обстановке. Все�
гда приятно подводить итоги хорошо
проделанной и слаженной работы. Да
к тому же закончилось собрание тор�
жественным вручением премий и на�
град победителям конкурса «Коллек�
тивный договор – основа защиты со�
циальных прав трудящихся».

Ольга ВАСИЛЬЕВА

ЮУ АИЖК: Миссия выполнима
Пятое место в стране по количеству выданных ипотечных кредитов,

которых, кстати, в одном только не закончившемся 2007 году уже выда�
но более 12 тысяч, строительство малоэтажных домов, участие в доле�
вом строительстве многоквартирных домов… Южно�Уральское Агент�
ство по ипотечному жилищному кредитованию достойно встретило своё
пятилетие.

� Перед тем как прийти на ваш праздник, я поднял некоторые цифры, – ска�
зал председатель комитета по
строительству, жилищно�комму�
нальной политике и дорожному
хозяйству Заксобрания Челябин�
ской области, депутат фракции
«Единая Россия» Юрий Карлика�
нов. – И надо отметить, был при�
ятно удивлён темпами, которыми
развивается ваше Агентство. Вы
делаете большое, важное и нуж�
ное дело, благодаря вам люди по�
лучают реальную возможность
приобрести жильё или улучшить
свои жилищные условия. По�
звольте выразить вам искреннюю
признательность от всего депутатского корпуса, лично от председателя Зако�
нодательного Собрания Владимира Мякуша за то, что вы вносите весьма и весь�
ма ощутимый вклад в реализацию нацпроекта «Доступное и комфортное жильё
– гражданам России».

Не могла не поздравить Агентство депутат ЗСО Надежда Бухарина.
� Я оцениваю вашу работу с трёх сторон: как член наблюдательного совета,

в качестве депутата Законодательного Собрания и как директор Уральского
филиала «Тюменьэнергобанка», который работает по стандартам ЮУ АИЖК. Как
депутат я постоянно участвую в обсуждении вопросов развития Агентства, в
частности, мы всегда скрупулёзно считаем, нужно ли увеличивать уставный ка�
питал и если да, то насколько. Так, на недавнем заседании ЗСО депутаты при�
няли решение увеличить уставный капитал Агентства на 600 миллионов руб�
лей. Как директор банка не могу не отметить чёткость, с которой работают со�
трудники Агентства, уверена, что слаженная работа коллектива – заслуга, преж�
де всего, руководителя.

Коллегу поддержал депутат ЗСО Андрей Сахнов, отметивший, что если бы
гендиректору ЮУ АИЖК Александру Кондрашову государство доверило бы ре�
ализацию любого проекта, например, «Доступные продукты», он, без сомне�
ния, и с этой миссией справился бы на «отлично».

Ольга БОРОДЁНОК

Будем жить долго
За девять месяцев текущего года в Челябинской области естествен�

ная убыль населения сократилась почти на 27% по сравнению с анало�
гичным периодом 2006 года. Об этом сообщил министр здравоохране�
ния Челябинской области Виктор Шепелёв на заседании Совета по реа�
лизации приоритетных национальных проектов при губернаторе Челя�
бинской области.

По данным министерства здравоохранения Челябинской области, за 8 ме�
сяцев текущего года число родившихся увеличилось на 7,6%, количество
умерших уменьшилось на 3,4%. Также снизились показатели младенческой
смертности, уровень которой отражает состояние здоровья населения и раз�
вития здравоохранения, уровень экономического развития региона и соци�
ального благополучия общества. В 2007 году этот показатель в Челябинской
области составляет 8,9 смерти на тысячу новорождённых.

С целью раннего выявления и эффективного лечения социально значи�
мых заболеваний, являющихся основными причинами смертности и инвалид�
ности трудоспособного населения, диспансеризацию прошло более 78 ты�
сяч работников бюджетной сферы и около 85 тысяч человек, работающих во
вредных и опасных условиях труда. Активно ведётся работа по массовой вак�
цинации населения против инфекционных заболеваний.

В рамках национального проекта «Здоровье» произошло повышение за�
работной платы более чем семи тысяч медицинских работников. 236 южно�
уральских врачей смогло пройти переподготовку и повысить свою квалифи�
кацию.

Тем не менее, остаются и нерешённые проблемы: нехватка квалифициро�
ванных кадров, трудности с лицензированием территориально�обособлен�
ных объектов муниципальных учреждений здравоохранения, простой меди�
цинского оборудования, поступившего по национальному проекту, перебои с
приобретением расходных материалов для лабораторного оборудования.

Всего на финансирование приоритетного национального проекта «Здоро�
вье» из федерального бюджета направлено 1 975,3 миллиона рублей, объём
финансирования из средств областного бюджета – 1 813,9 миллиона рублей.

С докладом можно ознакомится на официальном сайте губернатора Че�
лябинской области http://gubernator74.ru.

Дефицита лекарств нет
Челябинская область не испытывает дефицита средств на покупку ме�

дикаментов для федеральных льготников. Такое заявление сделал в
Южноуральске исполнительный директор территориального управления
ФОМС Роман Панов. Руководитель фонда подтвердил, что на ближай�
шие годы приоритетным по�прежнему останется финансирование наци�
онального проекта «Здоровье».

В первом квартале 2008 года на оплату медикаментов дополнительно бу�
дет выделено ещё 175 миллионов рублей. Основным направлением свыше 200
аптек Челябинской области является обслуживание льготников. Однако их ве�
домственная разобщённость негативно влияет на исполнение программы в це�
лом.

За первое полугодие 2007 года в Челябинскую область поступило 404 мил�
лиона рублей на дополнительное лекарственное обеспечение федеральных
льготников. Проверки лечебных учреждений, – отметил Роман Юрьевич, – по�
казали, что в больницах имеют место приписки. При этом бюджетные деньги
идут не по назначению.

В последнее время отмечено улучшение снабжения медикаментами. Тро�
ицкие врачи также отмечают заметный сдвиг в обеспечении лекарствами льго�
той категории граждан.

На сегодняшний день на счёте Челябинского областного фонда медицинс�
кого страхования находится 143 миллиона рублей, предназначенных для фи�
нансирования дополнительного лекарственного обеспечения федеральных
льготников. Всего же в этом году на эти цели Челябинская область планирует
направить более одного миллиарда рублей.

Борис СМОЛЕНЦЕВ

Долой краснуху!
В результате  массовой вакцинации показатель заболеваемости крас�

нухой за 9 месяцев в Челябинской области по сравнению с аналогичным
периодом 2006 года снизился в 4 раза. В этом году по нацпроекту «Здо�
ровье» против этой инфекции прививают женщин 18�25 лет и ребятишек
от 8 до 14. Все они получают прививку бесплатно.

В Челябинской области прививку против краснухи в этом году получило уже
более 128 тысяч человек или 99,3% от подлежащего контингента. На начало
этой недели, по данным министерства здравоохранения, против краснухи было
привито более 73 тысяч женщин 18�25 лет или 98,8% от подлежащего вакцина�
ции контингента. А вот все 55 тысяч ребятишек получили прививку ещё до на�
чала учебного года.

Елена КАЛИНСКАЯ
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По горизонтали: 7. Специальность врача. 8. Вид сумки. 9. Взломщик ком�
пьютеров. 11. Персонаж из «Лебедного озера» П.И. Чайковского. 12. Под�
земное убежище. 15. Защитный головной убор. 17. Жительница европейско�
го государства. 18. Название коктейля. 19. Захватчик страны, лишённой са�
мостоятельности. 22. Доказательство. 23. Звезда «Аншлага». 24. Роман М.
Горького. 27. Ткань с ворсом.  28. Столица Канады. 29. Тип кузова автомоби�
ля. 31. Государство в Европе. 32.
Публицистический жанр.

По вертикали: 1. Вид яблочного
пирога. 2. Географическая коорди�
ната. 3. Творение поэта. 4. Грызун.
5. Общественное положение. 6. Ста�
ринный клавишный инструмент. 10.
Бытовой электроприбор. 13. Конди�
терское изделие. 14. Проверка зна�
ний. 16. Наглядное пособие. 18.
Большое собрание. 20. Спортсмен.
21. Специалист, занимающийся по�
грузочными, разгрузочными рабо�
тами в порту. 25. Плёнка, образую�
щаяся на поверхности металла. 26.
Предприятие по пошиву, ремонту
одежды. 29. Поощрение, выигрыш.
30. Вид покрывала.

Окончание, начало на стр. 1
Мы видим, как в области по�насто�

ящему, а не на бумаге строится граж�
данское общество. Различные ассоци�
ации, организации, национально�
культурные центры сегодня реально
помогают властям. При Законодатель�
ном Собрании создан совет по нацио�
нальным вопросам.

� Мы работаем, как одна команда:
учёные, представители различных на�
циональностей, общественных орга�
низаций, религиозных конфессий. Та�
кая сплочённая работа позволила при�
нять в области Концепцию реализации
национальной политики на 2007�2010
годы, – отметил председатель ЗСО.

Особенно актуален праздник в
преддверии выборов – в Государствен�
ную Думу и президента РФ.

� Нам фактически предстоит прове�
сти референдум. Референдум доверия
и поддержки курса развития, который
реализовывался нашим президентом

Владимиром Путиным в течение вось�
ми лет, – сказал Владимир Мякуш. –
Очень важно каждому гражданину, ко�
торый думает о стабильном будущем,
прийти на избирательный участок и
сделать свой ответственный выбор.
Только сообща можно защитить право
каждого человека вне зависимости от
национальности, вероисповедания и
социального статуса. Народное един�
ство невозможно без осознания каж�
дым человеком ответственности за
судьбу близких людей и своей страны.

После завершения Форума предсе�
датель Ассамблеи дружбы народов
Южного Урала Владимир Лавришин
предложил всем участника поставить
свои подписи в поддержку курса пре�
зидента Путина:

� Россияне должны иметь твёрдые
гарантии продолжения курса, начато�
го президентом России. В каком бы
качестве Владимир Путин ни видел
себя после истечения срока президен�

Едины и неделимыЕдины и неделимы

 

Едины и неделимы

тских полномочий, мы считаем един�
ственно верным неуклонное следова�
ние страны ранее избранному курсу и
призываем всех жителей Челябинской
области его поддержать! Челябинская
область на сегодняшний день имеет
очень высокий социальный, экономи�
ческий и политический статус. Во мно�
гом благодаря большой поддержке пре�
зидента она за последние годы стала
одним из регионов�лидеров. Голос
южноуральцев для России очень мно�
го значит!

Какие бы слова из Библии, Корана
или Торы ни цитировали в этот день
служители культовых храмов, все они
символизировали дом, тепло и друж�

4 ноября, в День народного единства, в концертном зале филармонии им.
Прокофьева состоялся праздник национальных культур «Соцветие дружное
Урала» под девизом «Дружба народов – единство России». Участников празд�
ника поздравили представители правительства, Законодательного Собрания
Челябинской области и администрации Челябинска. На фестивале выступили
творческие коллективы из Челябинска, Магнитогорска, Южноуральска, Тро�
ицка, Еманжелинска, Трехгорного. Прошла выставка национально�культурных
общественных объединений Челябинской области и демонстрация националь�
ной одежды народов Южного Урала.

Сначала проект реализовывался
лишь на территории Саткинского муни�
ципального района и был направлен
исключительно на профилактику соци�
ального сиротства. Чуть позже саткин�
цы поделились положительным опытом
с соседними территориями. И програм�
ма начала действовать ещё в пяти окру�
гах. В 2006 году проекту был присвоен
статус общероссийского. К его реализа�
ции подключилось ещё 11 областей Рос�
сийской Федерации, а контроль взяла
на себя партия «Единая Россия».

� В 2007 году у проекта появилось
другое название: «Крепкая семья», – а
значит, и его задачи стали значительно
шире. Партией было решено объявить
Всероссийский конкурс, который назы�
вается «Крепкая семья – сильная Рос�
сия», – комментирует заместитель ру�
ководителя исполкома ЧРО ВПП «Еди�
ная Россия» Галина Гаврилова. – В Че�
лябинской области на призыв участво�
вать в конкурсе откликнулось 22 муни�
ципальных округа. Первый этап кон�
курса проводился именно в территори�
ях, достойнейшие приглашены в столи�
цу Южного Урала для награждение.
Всего победителей – 27 семей, это те,

Тайны семейного счастьяТайны семейного счастья  Тайны семейного счастья  Тайны семейного счастья

Формировать сильную страну надо начинать с «низов», укрепляя
авторитет семьи, акцентируя внимание на семейных ценностях.
Понимая это, правительство страны приняло решение объявить 2008
год Годом семьи. В Челябинской области решили не дожидаться
следующего года. На Южном Урале уже давно реализуется областной
целевой проект «Семьи и дети группы риска», инициатором которого
стал депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
области, президент комбината «Магнезит» Сергей Коростелёв.

кого, я думаю, можно назвать образцом
для подражания в вопросах поддержа�
ния семейных ценностей, внутрисемей�
ных взаимоотношений, воспитания де�
тей. Я уверена, что если российские се�
мьи будут по�настоящему крепкими, то
и Россия будет сильной державой. Ведь
во многом именно от семейного благо�
получия зависит настроение в обществе.

Конкурс «Крепкая семья – сильная
Россия» стартовал восьмого июня. На
протяжении трёх месяцев участники
боролись за право называться самой
крепкой, дружной и любящей семьёй.
После долгого и жаркого совещания
жюри приняло решение наградить всех
участников благодарственными пись�
мами от южноуральского парламента и
партии «Единая Россия», а также де�
нежными премиями в размере от 10 до
30 тысяч рублей. А самой�самой при�
знана семья Великановых – династия
музыкантов и врачей, которая получи�
ла 50 тысяч.

Глава семейства Александр Велика�
нов – Заслуженный работник культу�
ры России, актёр областного Народно�
го театра музыкальной комедии, солист
муниципального оркестра русских на�

родных инструментов «Россияне», об�
ладатель множества наград в сфере
культуры и искусства. Его супруга Та�
тьяна Викторовна – преподаватель
фортепианного отделения детской му�
зыкальной школы № 1. Оба сына Ве�
ликановых выбрали профессию меди�
ка. Алексей – врач скорой помощи го�
рода Озёрска, младший научный со�
трудник филиала института биофизи�
ки, а Дмитрий – врач�психиатр меди�
ко�санитарной части ФСБ города Че�
лябинска.

Получая награду, Александр Петро�
вич Великанов пожелал всем семейно�
го счастья и взаимопонимания.

Секретарь Челябинского региональ�
ного отделения партии «Единая Рос�
сия», председатель Заксобрания Влади�
мир Мякуш уверен, что каждый роди�
тель счастлив тогда, когда видит в сво�
их детях продолжение своего рода, ког�
да спокоен за будущее своего ребёнка.

� К сожалению, в России, и Челя�
бинской области в частности, много
неблагополучных семей. Задача проек�
та «Крепкая семья» – сделать так, что�
бы на Южном Урале не осталось ни од�
ной неблагополучной семьи, – отметил
Владимир Викторович. – Челябинской
области повезло, потому что её возглав�
ляет человек, который неравнодушен к
проблемам семьи. Губернатор Пётр Су�
мин всегда поддерживает программы,
направленные на улучшение условий
жизни семей. Президентом России Вла�
димиром Путиным неоднократно было
сказано, что основной задачей являет�
ся сбережение нации, а это невозмож�
но без крепкой семьи. Думаю, что все

жители области и страны в этом заин�
тересованы. Мы только в начале реали�
зации этого проекта и намерены его
продолжать. В планах – учредить знак
за «Семейную доблесть», увеличить фи�
нансирование этого направления.

Владимир Мякуш от всей души по�
здравил участников конкурса, пожелал
всех благ и благополучия, а также на�
градил тех, кто на местах старается ре�
шать проблемы, связанные с семейным
неблагополучием.

Уже после концертной программы,
в фойе драмтеатра, участники конкур�
са делились своими впечатлениями от
праздника, рассуждали о пользе такого
проекта.

� Секрет семейного счастья таится
во взаимопонимании, взаимоуваже�
нии, в доверии друг к другу, – делится
«тайнами» участник конкурса, семья
Кропиновых. – Каждый из нас служит
примером друг для друга: мы – для де�
тей, а они – для нас. Не обходится
жизнь и без проблем, но мы всегда ре�
шаем их вместе. Ведь мы семья, а зна�
чит – едины. Это в какой�то степени
стало нашей традицией. Вместе любим
отдыхать на природе, всегда стараемся
уделять друг другу как можно больше
времени и внимания.

� Хочется сказать особое спасибо
партии «Единая Россия» за реальную
поддержку главной ячейки общества –
семьи, – благодарит Татьяна Владими�
ровна Кропинова. – За то, что уделяет
большое внимание семейным ценнос�
тям. Я знакома с курсом президента,
партии и целиком и полностью его под�
держиваю. Если честно, эта награда для
нас стала неожиданной, большим сюр�
призом. Наверное, в нашей 16�летней
совместной жизни – это ещё одна из
ступенек.

Ирина ЯББАРОВА

ную семью, где живут любовь и взаи�
мопонимание. Так обобщил смысл свя�
тых строк митрополит Феофилакт, лю�
бовь к родному дому, где не делят, а
приумножают добро, сохраняют нашу
Родину. В этом подлинная сила страны.

Украшением праздника стал кон�
церт народных коллективов, вокаль�
ных и хореографических ансамблей.
Попурри из песен на русском, украин�
ском, грузинском, идише как нельзя
ярче характеризует нашу огромную
страну, такую разную и такую прекрас�
ную. Где каждый народ, как лепесток
цветка, крепко объединён в одно яркое
соцветие. Соцветие дружного Урала.

Ирина АДЛЕР

Как и прогнозировали синоптики, зима пришла на Южный Урал 6�7 ноября, в
обычные климатические сроки. Правда, снежный покров пока невелик, он лишь
припорошил землю, но зато последовавшее похолодание оказалось по�настоя�
щему зимним –10�15 градусов, а в пониженных частях рельефа до –20.

Предстоящая неделя также ожидается достаточно холодной. За счёт прояснения в ноч�
ные часы минимальная температура  воздуха будет в пределах от –12 до –17 градусов. Од�
нако днём на солнце приземный слой воздуха будет прогреваться до 0 +5 градусов. Давле�
ние будет значительно превышать норму и составит 750�755 мм ртутного столба при но�
ябрьской норме 743 мм. Осадки маловероятны. На водоёмах области продолжится нарас�
тание льда. Из неблагоприятных явлений – гололедица на отдельных участках дорог.

Наш Буратино!
13 ноября в Челябинске во Дворце культуры железнодорожников со�

стоится финал последнего регионального этапа Фестиваля «Наш Бура�
тино!» в 2007 году.

Приоритеты проекта – укрепление семьи как социально значимого институ�
та общества, возрождение и сохранение семейных традиций, выявление та�
лантов, воспитание интереса к отечественной культуре. Автором идеи и прези�
дентом Фестиваля является Народный артист России, композитор Алексей
Рыбников.

Фестивальные мероприятия в 2007 году охватили более 13 миллионов че�
ловек. Особое внимание уделено участию в Фестивале детей�инвалидов, се�
мейных детских домов и организаций, занимающихся воспитанием детей, ос�
тавшихся без попечения родителей.

В заключительный день в каждом регионе проводится награждение побе�
дителей конкурсов дипломами и ценными подарками, проводится  концерт ла�
уреатов и наиболее интересных коллективов. Труппа Театра под управлением
А.Л. Рыбникова представляет зрителям новый музыкальный спектакль «Бу�ра�
ти�но!», поставленный по мотивам популярного фильма. Театральная версия
любимого зрителями всех возрастов произведения стала самым ярким теат�
ральным событием сезона в Москве.

Привлекая внимание к проблемам семьи и детства, Фестиваль преследует
ещё одну очень простую и светлую цель: принести праздник детям и взрослым
в большие и малые города нашей необъятной Родины.

Сергей ИГОЛКИН


